

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.391

Segovia—Martes 25 de Mayo de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

El Gobierno del generalísimo protesta de que la Sociedad de Naciones admita en su seno como representante de España a quien aparece como embajador de la anarquía y del crimen

En la España marxista reinan el desorden, el bandolerismo más desenfundado, los asesinatos más monstruosos, el atropello a las Embajadas, perpetrados bajo la presidencia de un Gobierno compuesto de los mismos hombres que integran hoy el de Valencia. En la España nacional se garantizan todos los derechos y se respeta a los súbditos extranjeros

EN EL MOMENTO MENOS ESPERADO PUEDE SURGIR LA CAPITULACION DE BILBAO, DICE LA UNITED PRESS

A las puertas de Yurre Durango, 24 (n.).—Después de un recorrido por el terreno conquistado por nuestras tropas en el sector de Yurre, uno queda sorprendido de la movilidad y resistencia de aquéllas.

Desde el punto de partida de la brigada que operó en ese sector, hasta el pueblo de Dima, hay unos doce kilómetros por carretera, y para ser dominado ese terreno tuvieron que ser bravos muchachos que conquistaron las alturas y enormes acantilados que le circundan, terreno todo él inabarcable y que hace mucho más onerosa esa distancia por tal circunstancia.

No faltó el consabido blindado que iba a incendiar para avanzar, ni tampoco las voladuras de bombas y las zanjadas abiertas en la carretera. Pero donde el alto mando nacional se propone conseguir objetivos se logran a toda costa, y así nuestras tropas han podido llegar a las inmediaciones de Yurre, pueblo que queda dominado por nuestras fuerzas, y aun cuando a la hora de comunicar no se nos ha participado la conquista del mismo, ésta se da por desahogada.

Hoy hemos visto un grupo de cuarenta y dos milicianos capturados por nuestras tropas en este sector y otro quince hechos prisioneros en el de Yurre.

Operaciones vistas por un correspondiente de la United Press Londres, 24.—El enviado especial de la United Press en el frente vasco comunicó lo siguiente:

Con el victorioso avance del sábado los nacionales dominan ya las dos partes de la provincia de Vizcaya. El metódico avance de las cinco columnas ha hecho difícil la situación de los rojos en el valle de Orduña. Los rojos han aprovechado las alturas de esta zona para oponer dificultades estratégicas al avance, pero todas han sido siempre superadas con la colaboración de los aviones y de la artillería.

Los rojos se han dado cuenta de que lo más prudente es abandonar las posiciones y retirarse para no ser aniquilados. Esto explica la cantidad enorme de material de guerra de todas clases abandonado por los marxistas en poder de los nacionales.

Los nacionales están en contacto con el llamado «Cinturón de hierro» de la costa hasta Leona, a unos treinta kilómetros de Bilbao.

Señalan, sin fundamento oficial, que por las que se supone que atacó el general Mola a dicha línea de defensas. Pero sea como fuere, todo cree que si el tiempo no lo im-

pide no se hará esperar mucho la operación decisiva contra las defensas construidas a las puertas de Bilbao. En estas circunstancias debe tenerse presente la situación moral y material de la capital vizcaína, que son factores que podrían obligar a la capitulación en el momento menos esperado. Pero la rendición deberá hacerse sin condiciones, pues debe descartarse otra norma de rendición con arreglo al punto de vista sustentado por los generales Franco y Mola.

FRENTE DE LA SIERRA Nuevo período de calma

Avila, 24 (noche).—De nuevo ha venido la calma a este frente de la sierra, después de unos días en que hubo más cañoneo que de costumbre y de la rectificación por nuestras tropas de algunas posiciones a vanguardia.

La escuadrilla de siete aviones rojos procedente de Francia atacada por aparatos nacionales frente al monte Ulía

El piloto del avión que cayó en el mar ha sido hecho prisionero

San Sebastián, 25 (8,30 m.).—Próximamente a las cinco de la tarde de ayer se avistó desde Irún el paso de siete aviones rojos que traían rumbo a esta capital. A los pocos momentos fué divisada la escuadrilla, observándose que tomaba la dirección de alta mar con objeto de evitar la acción de las baterías antiaéreas.

Al pasar frente al Monte Ulía, salió al paso de las aviones rojos una escuadrilla de cazas nacionales, que atacaron con gran decisión. A los pocos momentos fué derribado un avión enemigo, escapando otro, incendiado al parecer, en dirección a Bilbao. Los cinco restantes huyeron hacia alta mar perseguidos por los aparatos nacionales.

El piloto del avión destruido, que con el aparato cayó en el mar, nadó hasta la orilla, a donde bajaron algunos artilleros que le recogieron. El piloto bolchevique fué conducido a San Sebastián y entregado a las autoridades militares.

Este aviador es español y tiene unos veinte años. Viste traje de cue-

Otro tanto ocurre en los frentes de Madrid.

Hemos aprovechado la calma para hablar con algunos de nuestros soldados y, según nos dicen éstos, actualmente abundan las conversaciones de trinchera a trinchera. La cosa no es difícil, porque hay sectores en que distan pocos metros unas de otras, y en ellos se verifica el cambio de periódicos. Estas conversaciones y la labor de los altavoces del frente sirven para ir abriendo los ojos a los milicianos bolcheviques. No cabe dudar que son muchos los que todavía creen a pies juntillas cuanto se les dice por sus jefes y hasta están convencidos de que si logran romper el cerco de Madrid, en pocos días conquistarán toda la zona nacional.

También son muchos, por el contrario, los que están convencidos de que viven en el más criminal engaño.

ro. Ha declarado que la escuadrilla era enviada por el Gobierno de Valencia en auxilio de las fuerzas que defienden Bilbao. Salieron del campo de Barajas, y por Lérida, entraron en Francia y volvieron a España por la frontera de Irún. Componiase la escuadrilla de cinco aparatos de caza y de dos avionetas, yendo un solo tripulante en cada aparato. Prácticos del puerto se dirigieron al lugar donde el avión rojo había caído, pero cuando llegaron ya aquél había desaparecido bajo las aguas.

Tan cobardes como canallas Pamplona, 24 (n.).—Nuevamente ayer la bestia roja ha intentado cometer asesinatos mediante la acción aérea.

Un avión apareció con el propósito de llegar hasta la capital, pero apercibidos nuestros cazas se elevaron. Observada la presencia de nuestros aparatos por el piloto asesino, viró en redondo y huyó vergonzosamente, no pudiendo ser alcanzado porque la maniobra la realizó cuando se hallaba a mucha distancia.

LA MANIOBRA INTERVENCIONISTA DEL GOBIERNO ROJO Y SUS COMPLICES ESTA YA DESBARATADA Y EN FRACASO. LA ESPAÑA DE FRANCO NO ADMITE PACTOS NI COMPONENDAS; SOLO ACEPTA UNA SOLUCION: GUERRA HASTA LA VICTORIA

FRENTE DE MADRID

En medio del calor, calma, mucha calma

Madrid, 24 (9,30 n.).—Acabo de realizar una visita al barrio del Terol, posición a vanguardia de Madrid. Dejo para mañana la enumeración de mis impresiones.

Ha sido un día de mucho calor; un calor estempeado que invita al frescor de los árboles y a dejar a estas peladas llanuras carentes de vegetación y de las trincheras elevan su mirada alerta.

Yo he hecho mucho calor, y las flores que han surtido en el conjunto de Mayo en el pequeño jardín que circunda mi casa, se me quejan con amargas palabras de que yo soy de sol que tuestan su tallo débil... En medio del calor, calma, mucha calma. Una calma de verano, de fusiles dormidos y de cañones en silencio. Sólo de vez en cuando se ha oído resoplar al moro ladrar a la ametralladora.

En calma, mucha calma. Y los moros, dueños de su aire y su geografía, juegan olímpicamente a la baraja en el campo de batalla. *** Hubo en Madrid un acto de amistad a Rusia. Hubo varios oradores, cuyas cursilerías de corbata y planchado no hicieron vibrar al auditorio. Todo fue largo y largo; pero en la fiesta de amistad de la U. R. S. S. no podía faltar la frivolidad habitual de algún artista prisionero, a quien obligaron a que se presentara con el nombre de su renombre. Y fué don Jacinto Benavente, el máximo dramaturgo antifascista y amigo del

pueblo», según las propagandas enemigas, quien con su «Oración a Rusia», prólogo de la comedia «Santa Rusia», ofreció el tributo de su pluma enrejada a las crueles amistades que tienen los rojos en el panorama internacional. Yo, que admiro a Benavente de todo corazón, y a quien considero como el máximo dramaturgo, como español y como amigo de España, he sentido pena ante aquellas palabras de la «Oración a Rusia», en la que se baraja con facilidad gramatical y pobreza retórica el tema del amor y del odio, enseñándose a los niños a odiar para querer, a odiar, a odiar...

¡Pobre Benavente! Tu «Santa Rusia», fruto cerebral de un viaje miopie en el que los rusos te enseñaron el círculo exiguo de su propaganda internacional. Aquí tienes a tu «Santa Rusia» haciéndote levantar el puño, presentándote como marioneta y polichinela de su tablado trágico. No. Tu alma, sedienta de libertad, no es el espíritu que dobla la rodilla y se vende en un manifiesto de intelectuales. Y sé que eres español y amante de nuestras grandezas; cuando tú, pobre amigo, te arrojes en brazos de los tuyos (hermano en mi fantasía), pensarás y sentirás con nuestro corazón.

Sólo te pido, maestro Jacinto Benavente! que la pluma que un día entonó la «Oración a Rusia», escriba en un futuro la «ORACION A ESPAÑA», oración en la que, entre todas las admiraciones y todos los amores, haya la admiración y el amor a nuestros sueños de España grande y libre.

Salamanca.—El Gobierno de S. E. el generalísimo Franco, Jefe del Estado español, ha tenido conocimiento de que en la próxima reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones ha de asistir, titulándose representante de España, un delegado del llamado Gobierno rojo de Valencia. El Gobierno de S. E. el generalísimo Franco, auténtico representante de la nación española, no puede menos de elevar su más enérgica protesta por el hecho de que la Sociedad de Naciones acepte en su seno la delegación antes aludida, que lejos de representar a un pueblo de vieja y gloriosa historia, como el español, y al que debe tanto la cultura occidental, sólo puede aparecer como embajador de la anarquía y del crimen.

En la España roja han desaparecido cuantos postulados jurídicos se daban consagrados constitucionalmente, pues la ley constitucional española en que aspira a fundar su legalidad el llamado Gobierno rojo de Valencia, fué sistemáticamente violada por aquellos que tenían obligación de guardarlos. Sirva de ejemplo el fraccionamiento del Estado integral establecido en el artículo primero de la Constitución española de 1932. La desigualdad ante la ley, infringiendo el artículo segundo del citado texto básico; el abandono de normas de Derecho internacional que sabiamente se reconocían en el artículo séptimo; el asalto a los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales para reemplazar a los elegidos por sufragio, cuando no para motivar vacantes entregándoles a las hordas de asesinos incontables en premio a su crimen, ocupaban cargos municipales y provinciales con la aprobación del llamado Gobierno de Valencia, que ciego ante tanta barbarie, no cumplía la obligación impuesta constitucionalmente para proveer tales cargos por elección directa y secreta; la concesión de Estatutos autonómicos a determinadas regiones sin cumplir los requisitos y formalidades exigidos en el artículo 12 de la Constitución, y atribuyendo a ficticios organismos la facultad y atribuciones que exceden de los límites intangibles enumerados en los apartados tercero, cuarto, séptimo y doce del artículo 14 de la Constitución, instaurados en privilegios denominados, inexactamente, jurídicos, que servían de patente de corso a los que se afiliaban a determinadas organizaciones políticas y obreras, con olvido absoluto de la declaración contenida en el artículo 25 de la Constitución.

La persecución y exterminio de los Ordenes religiosos y Clero secular.

La prohibición de ejercer el culto y prácticas piadosas y aun, probablemente, asesinatos de religiosos y religiosas, precedidos de bárbaros martirios e inauditos escarnios, atropellos y violaciones y defensas del pudor, con desprecio de lo establecido en los artículos 26 y 27 de la Constitución.

La monstruosidad jurídica de declarar punibles hechos inocentes y dar retroactividad a las leyes sancionadoras, cuya aplicación se encomienda a Comités, Checas y Tribunales populares que funcionan clandestinamente, con evidente negación del ordenamiento que se reconoce en el artículo 28 de la Constitución.

La violación de cuantos derechos y garantías parecían inmutables, conforme a los artículos 32, 33, 41 y 42.

El sagrado del hogar, respeto a la propiedad privada y a la riqueza artística, todo ello hollado reiteradamente por quienes se llaman autoridades, que de tal suerte anulaban el artículo 44, que solamente garantizaba su tranquilidad y disfrute.

EN LA ESPAÑA ROJA SON DESPLAZADOS DE LAS FUNCIONES

GUBERNAMENTALES LOS SINDICATOS OBREROS PARA ENCUMBRARSE EN EL PODER LOS VIEJOS PARTIDOS POLITICOS. EN

LA ESPAÑA DE FRANCO LOS PARTIDOS POLITICOS SON DISUELTO Y LOS TRABAJADORES INCORPORADOS CON RANGO

AL ESTADO NACIONALSINDICALISTA

SE OCUPAN EN VIZCAYA IMPORTANTES POSICIONES ENEMIGAS

Nuestra aviación derriba dos aviones que, procedentes de Francia, intentaban alcanzar la zona roja del Cantábrico

Salamanca, 24 (12 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 24 de Mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—Fuego de fusil y cañón.

Frente de Soria.—Un pequeño intento enemigo en el sector de Iruya fracasó, dejando en nuestro poder cuatro muertos y cuatro heridos, causándose al enemigo unas cincuenta bajas.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado el avance de nuestras tropas, ocupándose Bagachuela, Urtacoacha, alturas un kilómetro al Suroeste de Bagachuela, Garay y alturas un kilómetro al Noroeste de Yurre. El número de muertos cogido al enemigo se acerca al centenar, pasándose a nuestras filas diez y nueve milicianos y cogiéndose cinco heridos rojos.

Frente de León.—Nuestras fuerzas ocuparon al amanecer del día de hoy la posición roja de Peña Ubiña, cogiendo al enemigo veinte muertos, una ametralladora, doce fusiles y ocho prisioneros.

Frente de Asturias.—Sin novedad.

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

En los frentes del Norte se han pasado a nuestras filas quince milicianos y cinco paisanos.

EJERCITO DEL SUR.—Tirotes en los frentes de Andalucía.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire nuestra aviación ha derribado dos aviones que procedentes de Francia intentaban alcanzar la zona roja del Cantábrico, cayendo uno en San Sebastián y otro incendiado encima de Bilbao, ignorando la suerte de los cinco restantes al internarse en el mar, perseguidos por nuestra caza.

Unos aviones enemigos bombardearon al amanecer del día de hoy la población civil de Palma de Mallorca, causando catorce muertos y cincuenta heridos, en su casi totalidad mujeres y niños y un solo militar, guardia de Asalto.

Los continuos ataques de la aviación roja a las poblaciones civiles de la zona nacional alejada de los frentes de combate y en cuyos ataques llevan producidos en los últimos días más de trescientos muertos no combatientes y unos quinientos heridos, en gran parte mujeres y niños, nos obligará a ejercer enérgicas represalias.

Salamanca, 24 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Destrucción del Tesoro artístico y cultural de España y su venta y exportación, sin menor salvaguarda de autoridad, antes al contrario, contraviniendo el artículo 45 de la Constitución, encaminado a establecer una protección eficaz y decisiva.

Expoliación de las clases campesinas, a las que se les incautan productos que con su trabajo obtuvieron de la tierra, y el aduenamiento, hasta la extirpación, de la riqueza pecuaria o ganadera, como si no figurasen tuteladas en el artículo 47 de la Constitución.

Desaparición de representantes en Cortes o diputados, de las crueles prisiones e inicuos tormentos que se inician con el asesinato de Calvo Sotelo, inmolado a la pasión vespánica de unos llamados gobernantes, que no vacilan en dar a sus agentes y tropas tan inhumana misión en contra de lo establecido en los artículos 53, 55 y 56 de la Constitución.

Abandono de las funciones legislativas a los Comités obreros y anarquistas, que imponen por fuerza sus normas arbitrarias. Supresión de toda máquina de sistema parlamentario. Aherrojar integrantes Tribunales y encomendar la sagrada función de la Justicia a los que proceden venalmente, cuando no decretan los asesinatos por las turbas de dignos representantes de la ley que no se someten a caprichos de los Comités, dejando así sin efectividad, ni posible contenido, cuanto aparece preceptuado en los artículos 94 y 95 hasta el 106 de la Constitución. Total disposición, sin reservas ni garantías, y en forma de asalto o botín, de la propiedad, Bancos, Sociedades, usurpando los valores, oro, joyas y cuantos bienes se encontraban bajo la tutela u ordenamiento jurídico, con absoluto quebranto de los artículos 107 al 120 de la Constitución. En una palabra, tres-

Estos son los hechos de la conducta y trayectoria descrita por el llamado Gobierno de Valencia, que lo inhabilita para que una Asamblea de Naciones cultas y civilizadas acepten sus delegados como legítimos representantes de cualquier país. Frente a lo precedentemente expuesto, el Gobierno de S. E. el generalísimo Franco, tiene bajo su jurisdicción dos tercios del territorio español y todos sus protectorados y colonias integradamente, y más de la mitad de la población española, perfectamente disciplinada, acepta su mando y administración. En la zona nacional los derechos individuales de los españoles, compatibles con el estado de guerra, se conserva íntegramente; la Iglesia mantiene su libertad y jerarquía y todas creencias disfrutan respetuosa consideración; el Ejército y la Marina están mandados por sus jefes y cuadros profesionales anteriores y observan sus Códigos reglamentarios.

En la zona nacional existe una Jefatura del Estado responsable y eficaz, que garantiza la vida interna de España y el desarrollo normal de las actividades de los españoles y extranjeros, incluso súbditos de aquellas naciones que no mantienen relaciones oficiales con la España nacional disfrutando de todos los derechos, y los cónsules de sus respectivas naciones ejercen regularmente sus funciones. Los Tribunales de justicia siguen siendo regidos por magistrados pro-

Dhorys-Dhorys

Belleza única usando DHORYS. La mujer moderna usa este nuevo producto de belleza DHORYS. Use siempre DHORYS

Depósito exclusivo para Segovia en
LA GLORIA
Camisería, mercería y artículos de perfumería
CASA NUÑO
Junto al Azoguejo Segovia

fesionales pertenecientes a la Judicatura española y aplican los Códigos y leyes complementarias que regían con anterioridad al movimiento. La vida económica, tanto en lo que afecta a la recaudación de los tributos como en las actividades agrícolas, industriales y comerciales, se desarrolla dentro de las normas jurídicas anteriores y de respeto a la propiedad privada.

En el campo social, no sólo se mantienen todos los avances logrados por las clases de trabajadores, sino que se han otorgado nuevas ventajas con

el previo acuerdo de todas las partes interesadas y, sobre todo, en la España nacional se mantiene la integridad de su soberanía, que afecta por igual a todo el territorio ocupado, así como el respeto a los acuerdos internacionales, pues no se ha pretendido enajenar derechos y situaciones de esta índole, en contraste con la conducta seguida por el llamado Gobierno rojo de Valencia, que en documento, que también conoce la opinión pública del mundo civilizado, intentó romper el «statu-quo» del Mediterráneo, ofreciendo en venta a países extranjeros derechos inalienables, con traición flagrante de la dignidad y destino histórico de nuestro pueblo.

Además de todo lo expuesto, el Gobierno nacional de España y su Jefe, generalísimo Franco, representa la continuidad de la tradición española en todas sus manifestaciones esenciales. En todos estos hechos y razones precedentes se funda el Gobierno del generalísimo para formular esta solemne protesta y denunciar a la Sociedad de Naciones y a la opinión honrada del mundo entero la ilegitimidad del llamado Gobierno rojo de Valencia y para aspirar, con todo derecho, a ser considerado como el único representante de la nación española.

CONTRA LAS CANAS

Usad Agua de colonia sevillana. A los quince días de su uso vuelve los cabellos blancos a su primitivo color. No mancha la piel ni la ropa, evita la caspa, da brillo y suavidad al cabello, detiene su caída y activa su crecimiento. Su aplicación es igual a cualquier loción de tocador

CASA VELASCO Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Teléfono. 260

Se declara festivo el día del Corpus

Salamanca, 24 (12 n.).—Por una disposición del generalísimo, se declara feriado para todos los efectos, incluso para los mercantiles, el día del Santísimo Corpus Christi, 27 del mes en curso.

"Daily Mail" elogia la conducta del generalísimo

Londres, 24.—"Daily Mail" se refiere a la conducta observada por el generalísimo Franco en la campaña sobre Vizcaya.

Destaca el periódico que el jefe del Estado nacional español se ha captado las simpatías de todo el mundo, bien merecidas, por el carácter humanitario que ha dado a las operaciones, pues su proposición generosa de rendición de Bilbao evitaría inútiles derramamientos de sangre.

No aceptaremos ninguna mediación

Salamanca, 24.—Con relación a las noticias difundidas por la Prensa extranjera relativas a un armisticio, un representante autorizado del Gobierno nacional ha dicho:

—La España nacional no aceptará nunca una mediación. Nos lanzamos a la calle para echar de España a los asesinos comunistas y bolcheviques, y mientras quede un español, preferirá empuñar las armas hasta la muerte a vivir en una España destrozada por dichos elementos, que han logrado vivir hasta ahora merced a la intromisión extranjera. Rechazamos toda intromisión.

Ante las oscuras maniobras

Antes de la retirada de los voluntarios es preciso hablar del oro robado

Roma, 24.—En los medios autorizados se opina con relación a la propuesta inglesa sobre la retirada de voluntarios extranjeros que luchan en España, que antes que de aquélla es necesario hablar del oro del Banco de España exportado al extranjero por los dirigentes rojos y obligar a cierta Prensa inglesa a observar una conducta más moderada y digna que la que viene observando.

Perplejidad en Berlín

Berlín, 24.—Los proyectos ingleses sobre una tregua en la guerra de España han causado perplejidad en los medios autorizados, haciéndose notar que tal tregua no sería ventajosa para nadie más que para los rojos, ya que los nacionales llevan la ventaja, sobre todo en el frente de Vizcaya.

correspondido al general Mola el honor de inaugurar el nuevo tráfico por tan importantísima vía de comunicaciones, ya que su coche fué el primero que atravesó el nuevo puente tendido en veinticuatro horas por nuestros ingenieros para sustituir al que volaron los rojos. El general se detuvo a conversar con un grupo de periodistas que le saludaron y le felicitaron por la brillantísima marcha de las operaciones, y pronunció patrióticas palabras ante una estación de cine sonoro que había llegado a las inmediaciones del puente.

Esta mañana hemos estado en Dima, donde los rojos habían volado el puente que daba acceso al pueblo, y no hemos encontrado más que a una familia que se apelida Urramendi y consta de los padres, cuatro hijos varones y siete hembras. La abuela había sido herida durante uno de los últimos días y evacuada a Bilbao. La totalidad de las casas del pueblo están bárbaramente saqueadas, y los rojos se han llevado hasta las ropas, incluso colchones. La iglesia se conserva bastante bien; pero han sido robados todos los vasos sagrados y ornamentos. También ha sido bárbaramente saqueada la sacristía, donde no han dejado ningún objeto de valor material o religioso.

El enemigo no opone ya gran resistencia; pero trata de emprender una ofensiva nacional en el aire, si bien los resultados no pueden ser más desastrosos, pues han sido cuatro los aparatos rojos derribados en los tres últimos días.

MUERTE DE ROCKEFELLER



Acaba de morir en Daytona, a los noventa y siete años de edad, Juan Davidson Rockefeller, que estaba considerado como el hombre más rico del mundo. La muerte ha sorprendido a Rockefeller cuando estaba dedicado a una nueva actividad, según una agencia americana. En breve debutaría como autor dramático, estrenándose su obra en dos teatros de Nueva York, simultáneamente, para los cuales estaban vendidos ya todos los billetes al doble de su precio ordinario

Se intenta el incendio y destrucción de la venerable basílica de la Virgen de Begoña, Patrona de Bilbao

Los católicos separatistas vascos quedan emplazados para que impidan se consuma el sacrilegio

El monstruoso conglomerado rojo separatista, que hace víctima de sus abominaciones a la noble tierra de Vizcaya, que aún ocupan sus bandadas armadas, viendo inminente el final de una lucha en que son vencidos, preparan un golpe sacrilegio para impresionar la conciencia cristiana de las gentes: es la repetición del golpe de Guernica, que en vano han tratado de explotar vertiendo calumnias y mentiras hasta que la verdad acabó por abrirse paso. Ahora se intenta el incendio y la destrucción de la venerable basílica de Begoña.

Todos saben lo que el culto a la Virgen bilbaína significa, no sólo para las honradas gentes vascas, sino para todos los españoles. Ama Begoña-koa, en la cumbre de un monte santificado por su devoción, preside la vida legendaria de la villa que se extiende a sus pies. Lugar de peregrinaciones y de romerías conmovedoras, los viejos navegantes vascos fueron durante siglos a colgar sus exvotos ingenuos en conmemoración de los peligros pasados en el mar. Cuadros toscos que copian escenas de naufragios y que son como la historia pictórica de la brava navegación bilbaína, que llevó la bandera española en viajes memorables por todos los mares; reproducciones en miniatura de veleros célebres que cuelgan de la bóveda; pies y manos de cera; todos los signos, en fin, que la piedad encuentra para patentizar su gratitud y su devoción, se hallan allí proclamando con elocuencia muda lo que Ama Begoña-koa es en la vida de su pueblo.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

En Valencia, los socialistas y comunistas "dan el paseo" a los anarco-sindicalistas

Sevilla, 24 (11 n.).—El general Queipo de Llano dijo esta noche lo siguiente, en su charla diaria, ante el micrófono de esta emisora de radio: Aquella famosa frase de dar «el paseo» es algo que vuelve a estar, mejor dicho, no vuelve a estar, sigue estando en uso entre la canalla marxista y las personas de orden de derecha, a las que dan el paseo. Pero ahora resulta que el pasito lo

reciben los componentes de la C. N. T. y la F. A. I., quienes tenían matadero propio, así como Galarza tenía sus cárceles particulares. Así por ejemplo, en la playa de Saler, en Valencia, había un letrero que decía: «Matadero municipal», porque allí era donde llevaban a matar a todas las personas dignas de Valencia. Ahora los socialistas, la U. G. T. y los comunistas, al decir de «Solidaridad Obrera», lo ponen en práctica, pero las víctimas, repito, son los individuos de la C. N. T. y la F. A. I.

En Barcelona también hace lo suyo el general Pozas.

MISA DE PRIVILEGIO

Mañana, día 26, a las nueve de la misma, en la iglesia de San Andrés, se rezará la misa de privilegio por el alma de D. Matías San Frutos San Crispiniano Q. E. P. D.

La familia, Agradecerá la asistencia.

El general invita a Miaja y a Pozas a que acabe con ellos, porque así —dice— nos ahorraríamos ese trabajo, cuando dentro de poco tengamos que hacer eso con vosotros. Dejarnos el camino libre de este hato de criminales, que no faltará quien acabe con vosotros.

Comenta unas declaraciones que ha hecho Negrín a un redactor del «Daily Express», en las que dice que la quema de conventos y la muerte de algunas monjas son vicios del pueblo que habremos de extirpar. ¿Qué va a decir ahora Ossorio y Bigardo, y qué dirá también ese deán de Canterbury, que también mintió a sabiendas al decir que las iglesias estaban intactas, que se celebraban cultos religiosos, sabiendo que era mentira?

Dice que ha recibido una carta de un caballero inglés, en la que se expresa realmente indignado al saber las declaraciones del deán de Canterbury.

Las operaciones militares

Hoy nuestra aviación ha derribado dos aparatos enemigos. Eran de esos aparatos que venían de Francia hacia Bilbao. Uno fué derribado cerca de San Sebastián y el otro cerca de Bilbao, en las líneas enemigas. Dos aparatos derribados que seguramente, repito, se convertirán en tres o cuatro que nos habrán derribado ellos en sus noticias de mañana.

En el Norte de Vizcaya nuestras fuerzas han realizado un avance de consideración, tomando la cota 359 y dos montes de suma importancia militar, porque desde ellos ya no se puede batir Amorebieta. Este pueblo ya estaba antes, podía decirse que estaba en nuestro poder, puesto que nuestros soldados entraban en la población, pero no era prudente estar allí mientras el enemigo estuviese en las posiciones que hoy se le han tomado, desde donde podían cañonear el pueblo, aplastando a los que en el entrasen. Estas posiciones nos ponen en dominio absoluto de Amorebieta.

Conciertos pro mutilados de guerra

El concierto pro mutilados de guerra, que patrocinado por el excelentísimo señor gobernador militar don Felipe Beltrán de Lis, y a cargo del joven violinista don Jorge Guajardo de la Roza, debía tener lugar esta semana en el teatro Juan Bravo, como ya dimos conocimiento a nuestros lectores, se celebrará el día 2 de Junio próximo, por ser fecha más conveniente para los fines a que se destina. No dudamos que el público de esta muy noble y leal ciudad, demostrará una vez más su infinito amor a España y a los héroes que la salvaron de la barbarie y bestialidad roja, presentándose a recoger sus localidades, los días de venta en taquilla, y que daremos cuenta oportunamente a nuestros lectores.

La Comisión Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Segovia

Habiéndose observado que algunos propietarios, usufructuarios o perceptores de rentas de la propiedad urbana no han cumplido con la obligación que les impone el artículo 17 del desahucio de los Decretos número 264, de fecha 1.º del actual, sobre exención de pagos de alquileres a obreros parados, soldados, cabos y milicianos de F. E. T. y de las J. O. N. S., presentando en esta Cámara la oportuna declaración jurada con los datos que se especifican en dicho Decreto, se les invita a que lo verifiquen con la máxima urgencia, en evitación de los perjuicios que en otro caso pudieran irrogárseles. A tal fin, en estas oficinas (plaza Mayor, principal, derecha) se les proveyerá del impreso necesario y, si preciso fuere, se les extenderá el mismo gratuitamente.

Segovia, 24 de Mayo de 1937.—El presidente, Claudio Moreno.—El secretario, Gabino Herrero Llorente.

Cinturones de cuero para señora
CASA VIRTO
Duque de la Victoria, 21
VALLADOLID
Publicidad Hernández, Valladolid

Se sabe que Prieto ha dado órdenes para intensificar los bombardeos aéreos contra ciudades abiertas

No conseguirán más que producir nuevas víctimas inocentes

Una nueva maniobra de carácter criminal se intenta en estos momentos por el titulado Gobierno republicano de Valencia. Contra ella hemos de alzarnos denunciándola a todos los buenos españoles, sin distinción de ideologías y de procedencias, pero que conserven en sus almas un resaca de honradez y de humanidad. Nos dirigimos, también, al mundo civilizado para que conozca los procedimientos de quienes constantemente alardean de respeto al derecho de gentes, que son los primeros en desconocer y vulnerar.

Cayó el Gobierno anarco-comunista, que presidía Largo Caballero, ahogado en la sangre de millares de víctimas indefensas. Fué tal la reprobación que habían producido sus crímenes, que ni sus afines en ideas de los diversos países democráticos se atrevían a respaldar la actuación de quienes más que un Gobierno constituían una banda de delincuentes que tenía por norma la explotación y el asesinato. Y para engañar a esta parte de la conciencia europea que empezaba a serles hostil, se constituyó el nuevo Gobierno, que preside nominalmente el doctor Negrín, pero cuyo verdadero jefe es Indalecio Prieto. Hipócritamente quiere dar la impresión de que van a terminarse los asesinatos, el saqueo, la orgía de sangre y llamas con que se destruyeron sistemáticamente las ciudades. Pero como no pueden prescindir del

DEMOSTRACION DE LA RETIRADA DE LOS ROJOS A LA LINEA DE EL GALLO

Ayer penetraron algunas fuerzas en Yurre y volvieron a nuestras líneas en espera de la orden definitiva de ocupación

San Sebastián, 25 (8.30 m.).—El responsable de la Agencia Logos en el frente de Vizcaya envía la siguiente crónica: «El drama del roji-separatismo vizcaíno camina rápidamente hacia su desenlace. No es esto decir que haya de tener fin en un plazo de días. Es decir, sencillamente, que el enemigo, durísimamente quebrantado por una serie de ininterrumpidas derrotas, ofrece, cada día, menos resistencia en los frentes de combate, seguro de que será batido y destruido, como lo ha sido hasta ahora. El mejor síntoma de ello es la impresión que en las últimas horas de esta tarde me han dado. Según ellas, los fuertes contingentes que el roji-separatismo había concentrado en los distintos frentes que podíamos llamar de Amorebieta, es decir, en aquellos en que se han verificado los formidables avances de

LA CATALANA

Compañía española de Seguros contra incendios
El Consejo de Administración de esta Compañía, reunido en San Sebastián, acordó constituir provisionalmente la Dirección general y representación auténtica de la misma en Sevilla, Sierpes, 20 y 22 (edificios de su propiedad). Con este acuerdo queda oficialmente establecido el normal funcionamiento de la Compañía Española LA CATALANA en el territorio sometido al glorioso Ejército Nacional

Comisionado principal en la provincia de Segovia
DON LUIS FERNANDEZ SANCHO
Isabel la Católica, 6, segundo.—Segovia

PIDA SIEMPRE TINTES "S. I. E. B."

EN PASTILLAS
Distribuidores: M. ALCOUCER y COMP.ª Laraña, 8 y 10.—SEVILLA

La Prensa de Londres estima que se han esfumado las esperanzas de un armisticio

Roma entiende que la propuesta inglesa responde a los grandes intereses de Inglaterra en Bilbao

Londres, 25.—Varios periódicos informan acerca de la sesión celebrada ayer por el Comité de no intervención y del estado de la propuesta inglesa sobre un armisticio entre los bandos beligerantes en España.

En general se estima que esta propuesta ha fracasado. "The Times" dice que hasta el momento sólo Francia ha aceptado la proposición británica. Alemania la acepta en principio, pero ha formulado muchas objeciones. En cuanto a Portugal, su respuesta no es esperanzadora y las dos partes contendientes se han apresurado a manifestar su disconformidad.

Se estima que la retirada de los voluntarios, verificada en las más favorables condiciones, necesaria un tiempo de tres meses para completarla.

"New Chronicle" dice lisa y llanamente que las esperanzas de un armisticio en España se han esfumado.

OPINION EN LOS CIRCULOS POLITICOS ITALIANOS

Roma, 25.—En los círculos políticos italianos se cree que la proposición inglesa sobre un armisticio entre los combatientes de España, responde a los grandes intereses que la Gran Bretaña tiene en el territorio vasco.

En el cuartel general marxista

A poco de establecido el contacto con las fuerzas nacionales y tras cambiarse los primeros tiros, el general republicano que recelaba de Reparaz y que quería quitarle el mando de sus fuerzas, le llamó un día a su alojamiento y tras de decirle que le consideraba como el mejor capitán del Ejército español y que quería tenerle a su inmediato servicio, le anunció que quedaba incorporado a su cuartel general. Reparaz que había comprendido las intenciones de su jefe y las verdaderas causas de aquel nombramiento, dió las gracias, al parecer complacido, pensando que en su nuevo cargo tendría ocasión de prestar también servicios importantísimos a la causa que estaba verdaderamente consagrado. En efecto, no tardó en tener ocasión de conocer secretos del mayor interés que en su día fueron conocidos por el general Queipo de Llano y motivaron el fracaso ruidoso del plan marxista.

Hallándose en Montoro, se tuvo noticia de la defección de los guardias civiles de la divisoria de Granada y entonces Reparaz fingiendo consternación expuso a sus jefes los peligros que podrían resultar si a las familias de estos guardias se les inferior vejámenes por la reacción natural en los demás miembros del benemérito Instituto que con él servían «lealmente» a la República.

¿Qué hacer? Preguntó Miaja muy preocupado. Se me ocurre una cosa—contestó Reparaz—. Se podía recoger esas familias en el Santuario de la Cabeza, con las de la Comandancia de Andújar, que yo reconcentro allí. Hecho esto, todos los guardias quedarán tranquilos y no habrá complicaciones de ninguna clase.

Al general republicano le pareció excelente la idea y tras de consultar con Madrid, confirió a Reparaz plenos poderes para que efectuase la reconcentración en el Santuario de todas las familias, de todos los guardias de la provincia y designase un destacamento para su defensa.

Provisto de estos poderes, abandonó el astuto y osado capitán el ejército de operaciones y el 5 de Agosto se trasladó a Jaén, dando cuenta de su misión al gobernador civil y pidiéndole elementos para poder realizarla.

Nada menos que dos trenes especiales logró que se organizaran aquella noche. En uno montaron las mujeres y los niños y el otro de mercancías se utilizó para el transporte de ropas de cama, comestibles y otros efectos que eran necesarios para una larga resistencia. Como fuerza protectora iban poco más de un centenar de guardias civiles con los tenientes Ruano y Rueda, del benemérito Instituto y un teniente del Cuerpo de Carabineros. Del mando de toda la fuerza se encargó el capitán don Santiago Cortés. Reparaz había pensado en un principio cerrarse él en el Santuario y asumir la responsabilidad de la defensa, pero Cortés le hizo desistir.

Tú haces más falta donde estás—le dijo—y tienes que procurar la salvación de los guardias que se hallan con Miaja. Nosotros esperamos hasta saber que te has pasado y en cuanto tengamos la noticia, romperemos nuestra apariencia de neutralidad y reconoceremos a Franco.

Así se convino y los dos amigos se separaron abrazándose por última vez. Ya no debían encontrarse nunca sobre la tierra.

En el Lugar Nuevo y Santa María de la Cabeza, había gracias a la previsión del capitán Reparaz víveres abundantes para dos meses. Entre los refugiados figuraba un estudiante de Medicina que prestó valiosos servicios como médico durante el asedio y unos cinco religiosos encargados de

la asistencia espiritual. Falangistas no había ninguno en los primeros momentos y el centenar de que hablan los relatos de la defensa debieron incorporarse en días sucesivos huidos de los diversos pueblos de la provincia.

Antes de volver Reparaz al cuartel de Miaja, tuvo ocasión de burlar nuevamente al Frente Popular de Jaén y arrebatarle una víctima cuya muerte era segura. Se trataba del también capitán de la Benemérita, Rodríguez Cueto al que se iba a fusilar como fascista.

Fingiéndolo ignorarlo, Reparaz se presentó a las autoridades de Jaén y habló en términos de gran indignación de su compañero merecía que se le fusilase cien veces, dijo a los primates rojos.

—Claro que sí, y vamos a hacerlo! —le replicaron.

Se calculan en 500 los hombres que diariamente pierde el enemigo desde hace dos meses entre bajas y prisioneros

La bolsa de montañas sobre la que se ha operado estos días ha quedado completamente cerrada

Después de semejante delirio ya no cabe otra cosa que pensar que Santander, en cuanto Bilbao se desinfla, será otra ciudad que seguirá el camino de la capital vizcaína.

Está comprobado que algunos oficiales de las milicias rojo-separatistas han sido relevados y conducidos a retaguardia para ser sometidos a los Tribunales, acusados de simpatizar con el Ejército nacional.

Con relación a los incendios de los pueblos que los bolcheviques se ven obligados a abandonar, se sabe que con las fuerzas rojas hay individuos especializados, rusos en particular, en los métodos de destrucción puestos en práctica en esta región. Dos individuos de esta nacionalidad son los que en Eibar y en Durango tuvieron a su cargo tal cometido. Esto lo ha afirmado un soldado que acaba de pasarse a nuestras líneas y que tuvo ocasión de verles actuar.

Elogio de «Daily Mail» al generalísimo Franco

Londres.—El «Daily Mail», publica un editorial en que afirma que ya no se interpone nada en la marcha sobre Bilbao de las fuerzas antimarxistas, con la sola excepción de la línea de defensas interiores. El general Franco continúa sus esfuerzos con el fin de lograr la pacífica rendición de la capital vasca y de evitar el ataque final a la ciudad. El general Franco se halla seguro de alcanzar su importante objetivo y mediante aquellos esfuerzos se atrae una gran simpatía mundial.

Las tropas nacionales han llegado a situarse a pocos kilómetros de Bilbao, y sus cañones tienen el control del puerto. En tan angustiosas circunstancias, el general Franco ha ofrecido a los sitiados generosas condiciones para su rendición.

Es de desear que a la propuesta encaminada a ahorrar vidas y bienes, no se oponga un odio irreducible. Los vascos, aprisionados en el recinto de la ciudad, deben saber que prolongar la resistencia, significa únicamente el estéril derramamiento de sangre.

Es muy plausible el empeño del generalísimo de humanizar la guerra española, persuadiendo a Bilbao de que continuar la lucha es una locura inculcable.

COMO EL CAPITAN REPARAZ ARREBATO A MIAJA EL PLAN DE OPERACIONES

Antes organizó la resistencia del Santuario de Santa María de la Cabeza

Con unos cuantos guardias desafió a la columna de Miaja, que disponía de seis baterías

En Salamanca está, agregado al Cuartel del generalísimo, un jefe del Ejército, hombre joven, cordial y extraordinario, como podrá ver en el curso de este relato el amigo lector. Se llama don Antonio Reparaz y es capitán de la Benemérita. Tomó una parte importantísima en los primeros días del alzamiento nacional en que se vio aislado de las demás fuerzas nacionales en el corazón de la Andalucía roja. A fuerza de talento, astucia, diplomacia y en los momentos críticos, energía y entereza varonil, consiguió no sólo salvar su vida y la de la mayor parte de sus subordinados, sino contrarrestar los propósitos del mando enemigo y evitar en buena parte que la ofensiva que éste realizaba contra Córdoba, se viese coronada por el éxito.

Además al capitán Reparaz corresponde la iniciativa de haber encerrado en el Santuario de Santa María de la Cabeza a las familias de los guardias a sus órdenes, y a otras personas de la población civil, encargando de su defensa a su compañero de Cuerpo y de grado el capitán don Santiago Cortés, que había de immortalizar su nombre en los ocho meses de resistencia heroica.

Para completar nuestra información sobre lo ocurrido en Santa María de la Cabeza, hemos ido a ver al valeroso jefe y de sus labios hemos oído el relato sorprendente que damos a continuación. Parece una página novelada de Conan Doyle. Así como el novelista inglés creó el tipo del coronel Gerar y, escribió un libro con capítulos en que se narran sus hazañas fantásticas, titulándolos «Cómo el coronel salvó un Ejército», «Cómo el coronel salvó una ciudad», etc., de las empresas del capitán Reparaz, podrían escribirse también, capítulos emocionantes que se titularían «Cómo el capitán engañó a Miaja», «Cómo entregó los planes de su Ejército», «Cómo burló al Frente Popular de Jaén».

El capitán Reparaz llegó a su destino en la capital andaluza, pocos días antes del movimiento nacional. Anteriormente se había distinguido en la pacificación de Asturias del año 34, y al advenimiento del Frente Popular fué enviado al cuartel de Teruel. Desde allí unos días antes del 18 de Julio, como queda dicho, se le destinó a la Comandancia de Jaén.

Todo el alto mando de esta Comandancia, nos dice Reparaz, el teniente coronel y los tres comandantes, eran

afectos al Gobierno revolucionario de Madrid. En cambio, la oficialidad (capitanes y tenientes), así como subalternos y guardias, se mantenían leales al espíritu del Ejército y comprendí que se podía contar para todo con ellos.

Yo fuí destinado a Andújar y allí estaba cuando el 20 de Julio, dos días después de haberse tenido conocimiento de la sublevación de Marruecos, ocurrieron los primeros disturbios sangrientos. El populacho marxista se lanzó a la calle y empezó el saqueo de las casas de los elementos considerados como fascistas. Yo salí con mi fuerza, sin esperar órdenes del alcalde que como socialista sabía no había de darme y me enfrenté con el motín. El balance de esta jornada fueron seis muertos y siete heridos que causé a los revoltosos. Tras esto, volví a encerrarme con mis guardias dispuestos a todo, porque sabían que la provincia entera estaba en manos de la revolución. No podía tardar en ser atacado.

El desafío a Miaja

Sin embargo, pasaron los días en un angustioso «estatu quo», sin que la situación se modificara, cuando el 29 llegó a Andújar el general Miaja, al mando de una fuerte columna, en la que figuraban seis baterías de artillería. Iban de camino hacia Córdoba, cuyo alzamiento se proponían castigar cumpliendo órdenes de los ministros de Madrid.

Como yo seguía con mis guardias en el cuartel y el general recelaba de mis intenciones, me mandó unos emisarios, entre ellos el diputado don Vicente Sol, para pedirme que con mis fuerzas me incorporase a la columna. Mi contestación fué categórica. «Digan al general que resistiré y aunque él me aplaste con su artillería, puedo detenerle el tiempo preciso para que sus planes queden frustrados».

Se celebró luego un consejo en el cuartel y los compañeros de Reparaz hicieron comprender a éste que la resistencia sería inútil y que lo más hábil era fingir una adhesión que les permitiese esperar el momento de poder pasarse al bando nacional.

Valencia niega que Companys haya dimitido la presidencia de la Generalidad

Es cierto que Pozas y la Generalidad han fracasado en su tarea de atraerse a la F. A. I. y a la C. N. T.

Valencia, 25 (De Radio Nacional de Salamanca).—El Gobierno rojo de Valencia ha desmentido las informaciones publicadas en la Prensa extranjera, según las cuales el presidente de la Generalidad, Luis Companys, había presentado la dimisión con carácter irrevocable.

Los anarcosindicalistas rechazan los «cantos de sirena»

Barcelona.—Los esfuerzos que realiza el general Pozas y la Generalidad para conseguir atraerse con promesas capciosas a las organizaciones de la F. A. I. y de la C. N. T., están fracasando rotundamente.

Los elementos anarcosindicalistas están indignados por la brutal represión que está llevando a cabo el general rojo.

Recientemente se radió una nota por su emisora "rojas", invitando a las organizaciones marxistas a ponerse al lado del Gobierno.

Pero éstas desde su emisora lanzaron la siguiente nota que literalmente reproducimos:

«Guardaros los consejos para vosotros, que en vuestro papel de traidores al verdadero pueblo habéis demostrado una suficiencia máxima y no queráis conseguir un acercamiento de la masa proletaria con el camelo del "fascismo", tan gastado, al cual llamabais antes quinta y sexta columna. Obraremos por nuestra cuenta contra la tiranía fascista, más no penséis por eso que vamos a continuar sirviendo vuestras ambiciones burguesas, porque a vosotros os damos tanto o más que al "fascismo". Sois la escoria burguesa agazapada tras de esos "mongigotes" jantoches traidores que se han aposentado en las poltronas de las Consejerías, vendiendo la sangre de sus camaradas.»

UNA PROTESTA INGLESA

Barcelona.—La emisora anarquista de la ciudad lanzó anoche la siguiente convocatoria:

«Se convoca a todos los camaradas del ramo de construcción que quieran repesar a los trabajos de fortificación que se realizan en Hajar, así como a los que sin pertenecer a dicha profesión quieran tomar parte en dichos trabajos, para que se presenten en Obras Públicas y Fortificaciones, al objeto de salir con urgencia para dicho pueblo.»

Esta nota, radiada por la emisora anarquista, ha causado gran inquietud entre los medios marxistas y en la Generalidad. En unos y en otros se estima que se trata de un llamamiento para provocar desórdenes y conflictos. El hecho ha sido puesto en conocimiento del general Pozas y del delegado de Orden público del Comité rojo de Valencia.

Que los barcos nacionales se han apoderado del cargamento de dos buques

Salamanca, 25 (De Radio Nacional).—Se informa desde Londres que el Gobierno británico ha dado instrucciones a su embajador en Hendaia para que formule una protesta ante el Gobierno nacional del generalísimo Franco por la captura, por su cuartel, de dos buques españoles cargados de municiones.

El Gobierno de la Gran Bretaña dice que la situación llega a ser crítica y reclama la devolución del cargamento.

Para dar ánimos a los milicianos de Vizcaya

Barcelona.—Se anuncia que el generalísimo Franco planea una gran ofensiva en el frente de Aragón.

Salamanca, 25 (De Radio Nacional).—Según noticias de San Juan de los Rios, una emisora comunista de Vizcaya, para dar ánimos a los milicianos de Vizcaya, ha dicho a éstos que el general rojo Pozas tiene la intención de movilizar todas las tropas españolas para empezar un ataque de envigadura sobre los frentes de Guipúzcoa, Huesca, y Teruel.

El Frente Español Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Sección Pelayos. Mañana, día 26, cuantos Pelayos estén en la capital mayores de sesenta años, se presentarán en su cuartel, a las ocho de la noche.

El capitán jefe

HAMPAN DOMECC

LOS BANQUEROS DE LA REVOLUCION

Por N. R. DUBOIS,
Ex-actuário oficial de Banca extranjera

Ha habido en esta España en que amanece dos clases de banqueros de la revolución. Unos eran egoístamente sordidos y los otros estultamente pródigos. Los dos han sido igualmente criminales por cuanto contribuían al frustrado propósito de asesinar a España por la espalda. La actuación de ambos fue atávicamente hebraica. Los sordidos mostraban en todas las actividades de su vida el instinto avaro de los judíos. Los pródigos especulaban con el dinero, por lo general ajeno, para satisfacer sus judaicos propósitos de destrucción y de ruina.

Sin los sordidos ni los pródigos no hubiera habido esta terrible revolución de la que España va saliendo triunfante con ansias de Imperio levantada hacia lo alto por las manos extendidas de una juventud heroica y renovadora.

Las dos clases de banqueros están llamados a desaparecer, pero convendría que todos y cada uno nos preocupáramos de señalar sus mañas, descubrir sus juegos y ponerlos en la picota para que no fuera posible jamás su resurrección.

Los sordidos eran aquellos que con su avaricia hacían posibles y hasta justificadas las propagandas disolventes de los agitadores marxistas entre las muchedumbres crédulas, ignoradas y oprimidas.

Su sordidez se revela en detalles minúsculos y hasta incomprensibles. Recientemente he visto un caso revelador en Salamanca. En esta peregrinación que hemos tenido que realizar muchos «ex patriados» de Madrid, buscaba un aposentamiento en la nueva capital de España. Encontré una casa antigua y de fea apariencia por fuera. En cambio, me pareció bastante confortable por dentro. Las habitaciones estaban ricamente pintadas. Se advertía con facilidad que el piso había sido levantado y renovado. Donde no había baldosín nuevo y reluciente aparecía un magnífico entarimado con cera. Todo era acogedor menos una habitación cuyo contraste resultaba terrible. El piso era de ladrillo antiguo y malo, hundido por varios sitios, dejando al descubierto una mezcla barrosa y sucia. Las paredes sin blanquear hacia varios lustros tenían un tono gris negruzco. Por todo mobiliario una cama desvencijada y vieja, fácilmente asequeable a todos los parásitos de alcoba. Y en un rincón, un pie de hierro con palangana de porcelana saltada, en la que escasamente podría derramarse un litro de agua.

Esta es—me dijo la persona que me enseñaba el piso—la habitación de la criada. Este desprecio inhumano para las personas que con nosotros conviven, para los humildes que comparten nuestro pan y por lo general, nuestras penas y nuestras alegrías, debe desaparecer de la nueva España, como debería desaparecer de aquella casa del sordido hipócrita la imagen del Sagrado Corazón de Jesús puesta farisáicamente en la puerta.

He aquí un caso en el que debería intervenir la Fiscalía de la Vivienda. Para los banqueros pródigos de la revolución, la intervención debe ser de otra índole y más enérgica. Recientemente el gran periódico «Diario Vasco» denunciaba el paso de largo y sigiloso por las aguas jurisdiccionales donostiarres del conocido yate «Goizeko Izarra», de los Sota de Bilbao, hoy en día con la bandera inglesa en su popa y con el nombre de «Morning Star» en sus costados.

Este sí que es un caso de estulticia y de traición de un hombre para su patria. Es uno de los financieros del fratricida levantamiento de Euzkadi y al mismo tiempo un ladrón de gran altura. Porque la España nueva, la España renovada y heroica debe saberlo. Sota, el separatista, el financiero del contubernio vascocomunista, el que ha abanderado con pabellón inglés el yate «Goizeko Izarra» tan conocido por todos los donostiarres, el que intriga en los medios ingleses contra la verdadera España, maneja para sus fines criminales millones de pesetas robadas al Tesoro español. Las autoridades financieras pueden y deben saberlo, investigando, y quedarían atónitas al comprobar que el Sota separatista y marxista giraba constantemente letras en descubierto por valor de más de dos millones de pesetas, algunas de ellas, que el Banco de España de Bilbao descontaba, y no ahora recientemente, hace muchos años, antes del triunfo de los marxistas y comunistas que preparaban a Sota el triunfo del separatismo. Después siguió el descuento de su papel comercial porque conocía el objeto para que estaba destinado el producto de negociación.

Hace más de dos años una revista de Madrid («Ambos Mundos») llamaba la atención de la frecuencia con que Sota ponía en negociación giros en descubierto.

Contra los banqueros de la revolución, egoístamente sordidos y estultamente pródigos: ¡Arriba España! ¡Viva España!

turgia católica se nos revela a las almas con toda su majestad abrumadora y sublime.

Las agudas notas de un violín, acompañado por el harmonium, nos encienden el alma con las cadencias inspiradísimas de la Marcha Nacional, en los momentos de la Consagración. No son las notas fantásticas que entonaron majestuosamente los Caballeros del Gral sobre las selvas frondosas de las riberas del Rhin, ni el recuerdo legendario de un imperio caído, como el imperio germánico de la Edad Media, que añoraba Parsifal; son las notas de esperanza del imperio español, que también ha paseado su victoriosa bandera por las orillas del río alemán y que resurge pujante reconquistando de nuevo su hegemonía pasada.

Terminada la solemne fiesta religiosa, fuimos amablemente obsequiados por los generosos vecinos de este simpático pueblo segoviano, al que ofendamos con estas líneas nuestra más honda gratitud.

Corresponsal

Fresno de Cantespino

Romería del Santísimo Cristo del Corporario

La romería que en años anteriores se celebraba con manifestaciones de júbilo y alegría, al son de músicas y expansiones populares, este año, ante la perspectiva de que la juventud se encuentra luchando contra los enemigos de nuestra Patria y Religión, esta comarca ha concurrido con gran afluencia de fieles a impetrar el auxilio divino ante la venerada imagen del Santísimo Cristo del Corporario y la victoria definitiva de la Santísima Cruz.

Por la mañana, el día 17, hubo misa y sermón a cargo del virtuoso párroco de Bercimuel. Por la tarde acudieron a la procesión los niños de las escuelas de los pueblos circunvecinos, con sus profesores y banderas, entonando cánticos piadosos y patrióticos. Los Pelayos de Fresno de Cantespino acudieron al acto de bendición de su bandera, confeccionada por las Margaritas y dotada de un elegante escudo orlado con el lema «Dios, Patria y Rey», glosados por el señor cura párroco en dicho acto.

Los Pelayos escoltaban a la imagen del Cristo del Corporario al compás del himno nacional, y grupos de niños y doncellas entonaron cánticos piadosos.

El segundo día se ofició una misa en sufragio de los hermanos de la Cofradía, difuntos, y de los que han fallecido en campaña. Pronunció la oración fúnebre el sacerdote don Manuel Rodao.

Se acordó hacer un donativo de 80 pesetas al Ejército.

Corresponsal

Navares de Enmedio

Recuerdo a un héroe

Marchaste, pero aún queda en nosotros el recuerdo del jugar de aquella infancia que contigo compartimos, dorada de sol y acariciada por el viento; por ese viento marceño que abre las entrañas de la vida en estos rancieros campos castellanos, preñados de olor y llenos de substancia. En ellos naciste y como fruto de ellos eras.

En la adolescencia, los azares del vivir, distanciaron algo nuestras vidas; sin embargo, nos vimos y siempre encontramos uno en otro esa afinidad que une entre sí las almas castellanas.

Después, cuando en Castilla empezó a infiltrarse la brisa asiática, vi cómo, inconsciente, dejabas acariciar por aquella corriente; miraste su fin y no le viste, te apartaste.

Cuando la brisa arrebicaba para invadir nuestro suelo con carácter vandálico y devastador, vi cómo te balanceaba la corriente, pero cuando el vendaval llegó a la cumbre de su paroxismo, devastando campos y ciudades, segando vidas y principios, entonces sin mirar viste el principio de aquel fin que no viste antes.

Pero del pecho de unos patriotas surgió una contracorriente y entonces, en ella conociste a tu Patria ¡y como tú cuántos! la llamaste MADRE y tu espíritu desbordado de alegría, quiso compartir con alguien tanta dicha y la comunicaste a los tuyos, hablándoles de una segunda madre, y jurabas que si era preciso morirías defendiéndola; desde ese momento esa dicha es también la del que fué tu hogar, y tu madre orgullosa de ti, comentaba siempre el patriotismo de tus cartas.

Por fin caiste, pero aún vives entre nosotros. Nuestra imaginación te ve siempre formando con tu hermano enfermo, la doble carga que pesa sobre la abnegación, el temple y la humildad que es el espíritu de tu madre.

Te vemos también en los espacios del vagar la mirada de tu padre, cuando de sus ojos brotan lágrimas, no hacia fuera a humedecer la mejilla, sino hacia dentro a mojar el alma. Parece, como si esta celosa de todo, no las permitiera verterse fuera, para que no conociese la luz del día,

Lo que dicen ellos

«En la España de Franco los periódicos han ofrecido pequeñas informaciones, sin interés, de las fiestas de la coronación de Jorge VI de Inglaterra.»

«El Diario Vasco» se limitó a dar la noticia de los incidentes y de las víctimas que hubo. «La Voz de España» indicó que no tenía ningún deseo de llamar la atención de sus lectores sobre la coronación, por cuya razón había decidido no publicar información alguna.

Es indudable que las informaciones tendenciosas de los periódicos británicos sobre la destrucción de Guernica y sobre otros episodios de la guerra, así como la intervención de Inglaterra en la evacuación de Bilbao, que equivale a una protección moral de la España roja, han creado un ambiente de hostilidad que no puede complacernos ni alegrarnos respecto al porvenir.»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el importante periódico de Londres «The Times».

«Estamos haciendo lo preciso para perder la guerra, porque no sólo no creamos una riqueza nueva, sino que agotamos las fuentes de las que existían.»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo ha dicho el socialista Juan Pablo García en el mitin de Gijón a que antes nos hemos referido.

«Estamos haciendo lo preciso para perder la guerra, porque no sólo no creamos una riqueza nueva, sino que agotamos las fuentes de las que existían.»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo ha dicho el socialista Juan Pablo García en el mitin de Gijón a que antes nos hemos referido.

«Es indudable que el enemigo consigue victorias, pero no importa que vayamos abandonando kilómetros y kilómetros, porque ya les esperaremos en Bilbao, donde será derrotado. Pero si el enemigo no fuese derrotado allí, le esperaremos en Asturias.»

Palabras del mismo orador de mitin Juan Pablo García.

«Sin cesar llegan al puerto de Bayona gasolineras con hombres que huyen de Bilbao. Se trata de gente dirigente y comprometidos del separatismo vasco. En seguida se dirigen al centro de reunión de los dirigentes separatistas huidos antes que ellos.»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice «Le Petit Girondin», de Burdeos, cuya simpatía por la España nacional se puede comprar con quince céntimos de franco desvalorizado.

ni el deslizar por la mejilla, ni la caricia del viento, para así recoger las más puras y guardarlas como un arcano. ¡Recuerdo vivo de tu existencia! Esos son los espíritus de tus padres: humildad, resignación, sacrificio. Espíritus que conocen el sufrir y olvidaron el quejar; espíritus admirables, espíritus de Castilla. Y si desde las alturas la Divina gracia te permite leer en las almas, aún ligadas a los cuerpos, verás cómo el patriotismo que supiste infiltrar en los tuyos, se mantiene incólume y siempre avivado por tu recuerdo, y en contrarás esos espíritus confortados por el dolor de tu ausencia, con un temple inquebrantable que salvará a la madre por quien diste tu vida —¡y como éstos cuántos!— y si leyeres en el alma de los patriotas que recogieron tu último suspiro, verías el tesón y el entusiasmo con que defendieron la Patria y el recuerdo de los que supisteis morir como mueren los héroes de Castilla. Aniceto García Bartolomé. ¡Presente!

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

El gobernador ordena en Monterrubio el traslado de los niños a las escuelas nuevas

El gobernador recibió hoy como de costumbre a nuestro compañero. Le manifestó que ayer, como se había propuesto, realizó una detenida visita a los pueblos de Monterrubio, Zarzuela del Monte, Fuentemilanos, Madrona y Hontoria. En todos ellos visitó los Ayuntamientos, las escuelas y las iglesias, orando, como de costumbre, ante los Santos Patronos de los pueblos. Recibimientos y despedidas fueron en extremo cariñosos, dándose muchos vivas patrióticos, celebrándose veladas escolares. El señor Pérez Mirete tomó nota de las necesidades de los pueblos, estando decidido a poner, en lo posible, pronto remedio a las mismas.

Lo más práctico de la visita de ayer fué lo acaecido en Monterrubio. En este pueblo visitó la escuela de niñas, la cual está instalada en un local insano, en una habitación que forma parte del mismo edificio que el Ayuntamiento, con techo bajo, sin condiciones higiénicas de ninguna clase. Allí están hacinadas las niñas. Luego visitó la escuela de niños que, aunque en mejores condiciones higiénicas, también deja mucho que desear.

La impresión que saqué—afirma el señor Pérez Mirete—fué realmente desastrosa. Pero mi sorpresa fué mayor cuando, después de esto, me dijeron las autoridades locales que si quería visitar las escuelas nuevas, y me encontré en las afueras del pueblo con un edificio magnífico, de ventanales rasgados y en las mejores condiciones de higiene. Pregunté el motivo por qué teniendo aquel edificio los niños seguían en las escuelas viejas y se me contestó que faltaban los trámites de recepción provisional y definitiva. Es decir, expediente.

Entonces de la orden de que hoy mismo comenzasen las clases en las nuevas escuelas, suponiendo que así se habrá hecho. Yo me enteraré de la Inspección de Primera Enseñanza sobre los trámites que faltan para la inauguración oficial de este edificio.

En la próxima festividad del Corpus se celebrarán en la iglesia del convento de San Vicente el Real, los cultos siguientes:

A las nueve de la mañana, misa sacramental; a las cinco y media de la tarde, santo rosario, estación mayor, motetes y visita de altares.

Anuncios breves

Arriendo pastos en caserío Matazanos, para 300 reses lanaras, desde 19 Junio hasta Noviembre. Para tratar, en dicho caserío, Dolores Sastre.

Arriendo pastos para 800 reses lanaras hasta el 30 Julio. Tratar, Gregorio García (lechero), caserío San Pedro de las Dueñas.

Se vende caballo raza inglesa, tres años de edad, alzada un metro sesenta y cinco centímetros y capa ruano oscuro. Para tratar, con Lorenzo Santos, en Valseca.

Vendo moto «Arley», seminueva, de 3,5 HP, matrícula 84970 M. Tratar, Paulino García, Escuela Automovilista, Segovia.

Regente para farmacia se necesita, Razón, Eugenio Pascual. Torrecilla del Pinar.

Se arriendan pastos con rastrojera en caserío Acedos (Muñopedro), para ganado lanar, desde 1.º Junio a 30 Septiembre, buenos encarraderos, abundante agua. Tratar, dicho caserío Bernardo Patiño.

Doctor Zamarriego

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia

Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

Ecos de la provincia

Mata de Cuéllar

Sisinio Gómez Esteban ¡Presente!

La Bandera de Castilla tendrá para siempre gloriosos recuerdos en nuestra amada región. Un rincón castaellano, el humilde pueblo de Mata de Cuéllar, honra la memoria de un camarada nuestro caído en la batalla librada en los «Cigarrales» Toledo.

Es curioso ver cómo en las aldeas más modestas ha llegado el espíritu de Falange Española, imprimiendo en el alma de las gentes esa satisfacción por la lucha, el empuje revolucionario y guerrero que encierran los 26 puntos, base hoy de la organización del Estado por disposición del generalísimo.

Allí, donde se vive exclusivamente del trabajo rudo, que no se conocen los grandes círculos ni las holgazanas camarillas de café, donde por todo sport está el arado que surca la tierra productora del pan para toda la nación, se da hoy el grito y consigna de Falange Española, lo mismo en la alegría de una fiesta dominguera que en el sepelio de un camarada muerto en los campos de batalla. Y no es ya solamente la organización local, ni la juventud exaltada. Son también los ancianos padres de los caídos, quienes primeramente dan el grito salvador.

Sisinio López Esteban, que abandonaste el domicilio paterno en los primeros días del movimiento, incorporándote al frente de Navacerrada, que conoces el sacrificio de la lucha defendiendo con entusiasmo nuestra Bandera, en la toma de los polvornes de Retamares, Pozuelo de Alarcón, Cerro del Águila y Olivares del Jarama; que has despreciado la tranquilidad de tu humilde pueblo, prefiriendo el rigor de la pelea, descansa en paz con nuestros camaradas del cielo. Nosotros seguiremos tu conducta y te decimos PRESENTE. Tus ancianos padres, al recibir el homenaje que tus conciudadanos te hemos dedicado, han gritado con alegría ¡Arriba España!

BONIFACIO CABREJAS

21-V-937.

Castilierra

Fiestas en honor del Cristo del Corporario

Durante los días 16, 17 y 18 (Pascua de Pentecostés), se han celebrado en la ermita, donde se venera la imagen del Santísimo Cristo del Corporario, las tradicionales fiestas que en su

honor dedican anualmente sus cofrades.

El domingo, por la tarde, se dijeron solemnes vísperas en su ermita, rezándose seguidamente el Santo-Dios, por los numerosos cofrades y devotos que concurrieron de los pueblos comarcanos.

Al día siguiente, hubo misa solemne con asistencia, cantando la misma el sacristán de Estebanvela; ocupó la sagrada cátedra don Rodrigo Martín, cura ecónomo de Bercimuel, quien con elocuente palabra, habló del Cristo Crucificado.

Por la tarde, después del santo rosario, se organizó la procesión con la imagen del Cristo, recorriendo el trayecto de años anteriores. Abrieron paso a la misma, los niños y niñas de los pueblos que se expresan, con sus cruces y respectivos maestros: Castilierra, Bercimuel, Riahuelas, Seguera de Fresno y Fresno de Cantespino; todos cantando cánticos piadosos, y al entrar y salir la imagen de la ermita, la Marcha Granadera, himno nacional.

El tercer día se dijeron varias misas y, a continuación, tuvo lugar la misa mayor, con sermón, como el día anterior, a cargo de don Manuel Rodao.

Y, por fin, un rasgo generoso de todos los cofrades, enviándose al señor gobernador civil de la provincia el importe de lo que pagaron en años anteriores a los músicos por las fiestas profanas y que irá a engrosar la suscripción nacional.

UN SUSCRIPTOR

20-5-937.

Sauquillo de Cabezas

Funerales por un falangista

El día 18 del corriente mes se celebraron en este pueblo solemnes funerales por el alma de Julio García Illanas, muerto gloriosamente en el frente de Toledo el día 10 del corriente.

Julio García pertenecía a la segunda centuria de la Bandera de Castilla. Concurrieron a los funerales la sección de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Aguilafuente, masculina y femenina, a los que se unieron los de esta localidad; el Ayuntamiento en masa, los niños y niñas de las escuelas nacionales y todo el pueblo.

Al final y desde un balcón del Ayuntamiento, dirigió la palabra al vecindario un delegado del jefe provincial de Segovia.

En pocas palabras resumió la valentía de Julio García, ya que pudiendo haber disfrutado de un merecido descanso, pidió a sus jefes que le llevaran al frente, pues que él quería seguir luchando por Dios y por España. Y en la lucha murió este joven, dándolo todo por España, que tanto amaba.

Damos nuestro más sincero pésame a sus padres Daniel Velasco y Florencia Illanas, así como también a sus hermanas.

Corresponsal

20-5-937.

Castroserracín

Velada teatral

Los niños de esta escuela, dirigidos por su maestro y por su sacerdote, han representado en este pueblo y en el inmediato de Castro de Fuentidueña una función de teatro a beneficio del glorioso Ejército.

El programa que desarrollaron como verdaderos artistas fué el siguiente, muy del agrado del público:

«Despedida del soldado» y «Recepciones por España», diálogos en verso, originales del maestro don Floriano García; «Polémica infantil», de que es autor nuestro señor cura don Jesús González; «La Ramillettera», drama infantil, y el sainete «Seis retratos, tres pesetas», alternando poesías e himnos patrióticos.

El total de lo recaudado, incluyendo el donativo del Ayuntamiento de Castro de Fuentidueña, ha sido remitido para los fines indicados.

Enhorabuena a autores, directores y artistas.

X. X.

Marugán

Festividad de la Santísima Virgen de la Salud. Asistimos a esta fiesta acogedora y simpática, como las fiestas tradicionales de los pueblos de Castilla, con notas de austeridad este año por la tragedia dolorosísima en que vive nuestra Patria.

Sobre las andas y ante el altar, un hermosísimo lienzo de la Santísima Virgen. Por la fineza de su dibujo, su perspectiva y su colorido, se revela como obra de un gran artista. De un anciano del pueblo recogí este dato: Don Antonio Monterrubio, gentilhombre del Palacio Real de Madrid, en el siglo XVIII se retira de la Corte y recibe del Monarca este valioso recuerdo para su pueblo natal.

Comienza la santa misa, que celebra el señor cura párroco de Lastras, y a la que asisten fervorosamente sobre los bancos presidenciales, las autoridades del pueblo y mayordomos de Cofradías. La oración sagrada está a cargo del sacerdote de Cobos, doctor don Basilio de Pablos, que nos habla de la Virgen y nos habla de España con unción evangélica y entusiasmo de Patriota.

Escogido coro de jóvenes, magistralmente preparado por el señor cura párroco, don Celso Sastre, ejecuta afinadamente la brillante «Misa Coral de Pío X», y a los acentos emocionantes de los acordes del «Incarnatus», de esmeradísima ejecución, la esplendorosa magnificencia de la li-

SEGOVIANOS...

EL CAFE MALTA

Marca nacional

es el único que se puede tomar solo, sin mezclarlo ni con café ni achicoria.

Pídalo en ultramarinos

Fabricante

TOMAS ALONSO MARTINEZ

Paulino Herriot, 29. Tel. 2514

VALLADOLID

Publicidad Hernández, Valladolid

Dr. Fernández Seco

Profesor del Instituto Rubio

Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid

ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA

Plaza del Instituto, 2, bajo

Consultas de tres a cuatro

20-5-937.